



JUEVES 9 DE ENERO 2025

Banco Central presentó informe de política monetaria en región

Destacaron el rendimiento económico de Tarapacá en el 2024 y abordaron los desafíos en diversificación y empleo.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

En la presentación del último Informe de Política Monetaria (IPoM) del Banco Central, liderado por el consejero Alberto Naudon, autoridades locales analizaron las oportunidades económicas de la región, enfocándose en el comercio y el desarrollo de nuevas industrias, a pesar del panorama de incertidumbre económica expuesto en el informe.

Alberto Naudon, consejero del Banco Central, explicó sobre la presentación que "en último IPoM destacamos una parte que la incertidumbre es la economía mundial, ligado a las elecciones, y eso se está traduciendo en condiciones financieras más estrechas, es decir, son tasas de interés un poco más altas y un tipo de cambio que ha aumentado".

En segundo lugar, informó que los registros más recientes de inflación han superado lo previsto, debido a la influencia de una serie de factores de oferta, lo que ha dado paso



LAS AUTORIDADES PUSIERON ÉNFASIS EN LA FALTA DE ATRACCIÓN DE INVERSIONISTAS A LA REGIÓN.

a un traspaso a precios mayores que hace unos meses.

Expuso que se estima que la inflación fluctuará en torno a 5% durante los próximos meses, y luego irá bajando.

TARAPACÁ

En relación al contexto lo-

2,6

fue el crecimiento del PIB regional de Tarapacá el último trimestre del 2024, según el Banco Central.

cal, Naudon planteó que "Tarapacá ha tenido un buen desempeño, es una región que ha logrado crecer más que el promedio del país y también tiene la tasa de desempleo más baja".

Detalló en su presentación que el crecimiento del PIB regional ha estado

por sobre lo registrado a nivel país durante 2024. Subrayó la relevancia del sector minero, los servicios y la construcción en la actividad de la región.

Sin embargo, sostuvo que "eso no significa que no existan desafíos como el mercado laboral, la informalidad, desafíos tam-

bién asociados la inversión".

Al respecto, el gobernador regional, José Miguel Carvajal, indicó que lo importante acá será el cómo seamos capaces como región de "poder aportar con la cartera de proyectos de infraestructura como la renovación de zona franca y que seamos capaces de abordar desafíos económicos como la internacionalización de la región". Agregó que hay oportunidades en el comercio, la industria logística y el turismo.

Por su parte, Marcos Gómez, gerente general de la Asociación de Industriales de Iquique y el Tamarugal, planteó que el desafío está orientado a la atracción de inversiones. "Hemos visto que no hemos ido quedando en torno a la macrozona norte, tenemos una estructura distinta y esta inversión tiene que estar unida a un trabajo local, es decir, que la mayor cantidad de trabajadores regionales este involucrado en las empresas proveedoras y las grandes mandantes es un desafío permanente".